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《与神同行》 

你能逃脱罪吗？（1） 
 

 

你能逃脱罪吗？我的意思是说，如果你是刻意的，明知故犯的叛逆神，你能逃脱罪所带来的

后果吗？相信我们都曾经在心中思想过这个问题，到底我能逃脱罪吗？大多数人在生命的某

些时刻中，都会犯罪得罪神，但却希望自己可以逃得过罪所带来的恶果。 

 

如果我们环顾四周，我们可能会说，有些人似乎真的可以逃脱罪，因为我知道他们所过的生

活，明明是得罪神和叛逆神的，但是我却看不见有什么坏的事情发生在他们身上。要是你这

么想，请你留意两件事情，就是罪的结果往往并不是外表的，我们不能凭外表所发生的事，

去断定罪有没有后果产生；另一方面，罪的后果往往不是实时临到的，不一定人犯了罪之

后，立刻就会看见所谓的“现世报”。 

 

我们要关心的是，到底神怎样论到罪的后果，因为神在圣经里明说，人若犯了罪，那后果是

免不了的，这些道理非常显浅和简单直接，即使是小孩子也能够明白和理解。我们可以把这

些圣经的原则应用在日常的生活里。今天我们要看的经文，是加 6:7-9，保罗在这里提醒信

徒说：“不要自欺，神是轻慢不得的，人种的是什么，收的也是什么。顺着情欲撒种的，必

从情欲收败坏；顺着圣灵撒种的，必从圣灵收永生。我们行善，不可丧志，若不灰心，到了

时候，就要收成。” 

 

保罗在这段经文里，一开始就提醒我们不要自欺，要是我们以为罪是可以逃脱的，可以没有

后果的，这其实只是自欺的想法而已。我再说，人以为自己可以免去犯罪所招致的后果，这

是自欺的想法，保罗说，“不要再这么想，要停止这样的想法，因为神是轻慢不得的。”原文

的“不要自欺”，包含有“停止”的意思，那就是停止再这么想，停止去自欺。不要再受到

欺骗和愚弄，以为犯罪可以不用承受后果，我们不要再让某些人的思想误导我们，停止再让

有些人把我们带离了神的真道，不要再去想，以为我们可以随意犯罪，但却不会有痛苦的结

局，我们得罪了神，但却可以逃避罪所带来的后果。我们不要再让这些思想占据我们的心，

倒要认真的去明白神在圣经里所给我们的教训。 

 

到底我们是受到谁的欺骗呢？圣经很清楚的告诉我们，撒但是说谎者，牠从起初就是说谎

的，牠也是说谎之人的父。所以，把那些错误的思想灌注在我们思想里的，其实就是撒但，

是牠叫我们以为犯罪得罪神，是依然可以逃脱，不用负责任，也没有任何恶果的。当然，撒

但也会利用一些人产生影响力，让我们看见这些人活在罪中，终日犯罪作恶，甚至可以说无

恶不作，但是我们却看不见他们的人生，有任何的不顺，反而是事事顺利，名利双收，真让

人羡慕。我们不要受这些假象所愚弄和欺骗，以为真的是这样。撒但是欺骗人的，牠可以利

用很多人，就是我们身边的人，作牠的工具，去散播假的讯息，叫我们偏离神的道。即使是

一些所谓德高望重的人，他们所讲的话，也不能取代圣经。 

 

要是我们翻开圣经的头一卷书创世记查考第 3 章，我们就看见撒但在那里已经开始了牠欺骗

人的诡计。而当神面对面质问亚当和夏娃的时候，创 3:13 这样说：“耶和华神对女人说：你

作的是什么事呢？女人说：那蛇引诱我，我就吃了。”“引诱”一词，原来的意思包括了“迷

惑”和“欺骗”，是蛇欺骗了夏娃，所以她才吃禁果的。但无论如何，夏娃是叛逆了神，犯

罪得罪神，但是她是在犯罪之后，才洞悉到撒但的诡计，才知道受了欺骗和愚弄，但可惜已

经太迟了。 
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让我们来留意撒但所作的事，因为从其中我们可以找到一些原则，是撒但直到今天依然在每

一个人生命中所作的。在创 3章一开始那里，蛇对女人说：“神岂是真说，不许你们吃园中

所有树上的果子么？”女人怎么回答蛇呢？女人对蛇说：“园中树上的果子，我们可以吃；

惟有园当中那棵树上的果子，神曾说，你们不可吃，也不可摸，免得你们死。”一开始在夏

娃心中，她对神的话是毫无疑问的，她很清楚神的命令，什么可吃，什么不可吃，她完全知

道。所以当蛇问她的时候，她马上给了一个正确的答案，“园中树上的果子，我们可以吃，

只有园当中那棵树上的果子，神说你们不可吃，也不可摸，免得你们死。”可是，撒但得到

答案之后，没有意思离开，因为牠的目的是要引诱夏娃去吃那禁果，因此蛇对女人说：“你

们不一定死。”理由是什么呢？如果只是一句“你们不一定死。”夏娃一定不会相信，因为蛇

把神的话扭曲了，可是蛇继续说：“因为神知道，你们吃的日子，眼睛就明亮了，你们便如

神能知道善恶。”原来这是神不让他们吃的理由，因为神不想他们像神一样，能知道善恶，

原来神的动机是不好的。 

 

到底蛇的话对吗？我们可以说，有部份是对的，这部份就是他们吃禁果之后，眼睛会明亮，

然而他们并不像神那样能知道善恶，反而他们看见了自己的羞耻，他们所看见的，是他们宁

可一生也没有看见的。夏娃多么希望她从来没有吃禁果，因为她看见一些她不想看见的事，

就是自己的丑陋。撒但是狡猾的，牠最会欺骗人，而牠的目的是把人骗到手，所以牠无所不

用其极，是很卑鄙的。撒但接触人的时候，最常用的手法就是告诉人他可以得到的是什么，

来作为一种吸引。撒但告诉夏娃，如果你吃了禁果，你的眼睛将会明亮，你也可以像神一样

能知道善恶，这是蛇告诉夏娃吃禁果之后可以得到的好处。 

 

但是我们要小心，要留意，就是撒但从来不告诉人负面的事情，犯罪以后的结果，牠是绝口

不提的。撒但只把好处说得美丽动听，藉此吸引人，因而叫人以为他们可以逃脱罪，不用承

受罪所带来的后果。撒但对女人所说的，“只是你们吃的日子眼睛就明亮了，你们便如神能

知道善恶。”撒但经常歪曲事实，牠是假冒为善的，所有的一切都是伪装的。撒但从来没有

对夏娃说，这是你吃禁果之后的结局，虽然你吃禁果之后，眼睛会明亮，你会像神一样可以

知道善恶，但是在此同时，你也会感到罪所带来的羞耻。撒但没有说后面的一部份，只说了

美好的一部份。 

 

为什么撒但不照实情，把吃禁果之后的情况照实的告诉夏娃呢？为什么撒但不向夏娃说，你

要是吃了禁果，你将会感到羞耻和惧怕，你和你丈夫的关系会起变化，你也会在生产孩子的

时候，受许多的苦楚，你要是吃了这禁果，你跟神的关系将不会像目前那样，你将要面对肉

身的死亡等等。为什么撒但不把实情告诉夏娃呢？因为撒但的目的，是要人陷在罪中，做牠

的奴隶，所以牠不会把后果告诉人，他要人以为犯罪是可以没有后果，不用承担恶果的。现

在保罗提醒我们，是时候去停止再受撒但的欺骗和愚弄了，不要想得罪神之后，什么后果都

不用负。一个人如果以为犯罪是不会有不好的结果的话，他其实已经是受了撒但的迷惑和欺

骗，撒但蒙蔽了他们的心，叫他们看不见真理。 

 

另一方面，在加 6章这里说：“不要自欺，神是轻慢不得的。”保罗劝勉我们不要再受欺骗，

要停止再受撒但的愚弄，因为神是轻慢不得的，神是不能被人轻慢的，而神从来也不会被人

轻慢，我们要留意神的本性。所谓“轻慢”，就是嘲讽，不把神当神，不理会神，把神当作

不存在，轻视神，自高自大。当人轻慢神的时候，人虽然知道神说了什么，但是他们却当神

不存在，当神从来没有说过，因此自作主张。所以，任何时候，如果我们听见有人说，“不

错，我知道圣经是这么说，但是我却怎样怎样”的时候，这些人其实就是在轻慢神，不把神

当神，这是很严重的罪，因为不把神当神。人不将神的话放在心上，不理会神的教训和警

戒，而依然照自己的意思去行的时候，那后果是非常严重的。 
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通常那些轻慢神的人，都会用很好的借口和理由来为自己解脱，他们会觉得，这只不过是圣

经其中一节这么说而已，圣经还有其他别的经文，并不是这么严厉的。另外，他们用很多理

由去支持自己的做法，而最终他们会依自己的私欲去行事，叛逆得罪神。他们的做法，就是

轻慢神，不把神当神。这些人的心，充满着骄傲，他们明知故犯，明知道神的原则是这样，

但偏偏不照着去行，不理会神的话，反倒依着自己心所渴望的去行。他们以为这样做很合

理，没有什么大不了，其实他们是为自己的未来种下了极大的恶果，是他们承担不起的。 

 

赛 14章告诉我们，撒但在堕落以先，是尊贵的天使，但是他因为心高气傲，要高抬自己超

越神，要与神同等，所以被神赶逐，离开天上。撒但的行为，无疑也是轻慢神，当神不存

在，结果堕落，沦为撒但魔鬼，而且无法逃脱牠叛逆神所得到的后果。同样，没有一个人可

以逃脱得了犯罪的罪神所导致的后果。很多时候，只因我们看不见表面的后果，我们不知道

在这些人的心底深处，是怎样的情况，所以我们无从下结论，可能痛苦，罪疚和懊恼，一直

跟着他们，终其一生。 

 

很多人犯了罪以后，以为可以享有欢乐，谁知夜夜失眠，很苦恼，一闭上眼睛，就看见自己

所作的恶事，真是比死更难受。有些人每晚作恶梦，在大喊大叫，因为他们叛逆神，心里充

满罪疚，他内心充满着歉意，却无法在白天宣泄，他们内心受到束缚，饱受困扰，受到指

责，这些却又少为人知。别人所看见的，只是白天他们欢笑的外表，他们装作出幸福快乐的

样子人，但是这不等于他们就是逃脱了罪所带来的后果，因为圣经明说，“神是轻慢不得

的”，神永远不能受人的轻慢。人如果犯了罪而没有任何后果，人岂不是能驾驭神，控制神

吗？我们岂不是可以不用理会神的存在和公义，以及审判吗？我们也不能说，“神是慈爱又

充满怜悯的神，神会放过我的。”这样的观念同样不可取，也不正确。 

 

另外，有些人明明知道自己做了违背神法则的事，但是他们却把神的慈爱拿出来作挡箭牌，

其实那同样是撒但所给人的陷阱。这些人说，“神不是慈爱的吗？我相信神不但是慈爱的

神，神也是满有怜悯的，祂所作的一切都尽善尽美。”这些说法都是对的，然而，他们却忘

了，神同时也是公义，圣洁，审判人的神，我们不能只侧重一方面而忽略另外的一方面，神

的审判其实也是祂慈爱的表现之一，但圣经同时告诉我们，神是有震怒的神，希伯来书的作

者说“我们的神乃是烈火”。我们把神的慈爱拿出来，无非是要减轻我们犯罪的严重性。 

 

有些人又自我辩护，说自己所犯的是白色的罪，不是黑色的，又或者是处在灰色地带，看你

的观点和角度是怎样，有不同的看法，这些都是人自以为聪明的说法。他们以为可以凭这些

向神求情，神会明白，其实神完全明白，这正是为什么圣经一再给我们警告，指出我们的罪

会追上我们。 

 

我们不能轻慢神，当神不存在，我们倒要停止受撒但的欺骗，免得我们认为神因为满有慈

爱，所以可以把有罪的当作无罪，其实是绝不可以的。 

 

撒但只会提供给人肉体上的舒适，比方说，当你看见电视广告上，或者是杂志内刊登的广告

上，有美丽动人的主角和画面，他们手拿着美酒，满面春风得意，当然身后少不了有俊男或

美女的相伴，还有景色特别怡人的地方，这些景象都能够带给人一种错觉，以为喝这厂牌的

酒，就会有这么高级的享受，就会达到那个快乐的境界。似乎我们在广告世界中，所得到的

感觉都是完美的，是人生至高无上的享受。然而，这些都是商业广告的手法，希望招徕顾客

而已。 
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昔日撒但岂不也是以同样的手法来触动夏娃的心，叫她受到诱惑吗？撒但对夏娃说，“只要

你吃上一口，包你眼睛明亮，你就立即可以和神一样，分别善恶。”今天，撒但同样对每一

个人说，只要喝一口，只要吃一口，你就可以如愿以偿；只要这么做，你就可以怎样怎样。

然而，撒但没有告诉夏娃，你将会感到羞耻和罪疚，你和神以及丈夫的关系都会出现裂痕，

你将要被逐出伊甸园，还有你将要永远与神隔绝，和接受肉身的死亡等等，这一切撒但完全

没有提。 

 

同样，今天我们所接触到的广告，都是以好处，和人生至高无上的享受，作为卖点，去吸引

顾客。他们只说喝这些酒可以带给人飘逸的感觉，可以出众，可以与别不同；但却绝口不

提，酒后开车可能导致的交通意外，血淋淋的场面，也不警告人过量饮酒之后的危险，或者

是负面的后果。为什么广告会隐暪事实的可能性呢？这是因为背后是由撒但所操纵的，牠不

会把真实的后果照实的呈现在人前。他们只怂恿人去买，去尝试，但却决口不提后果将会怎

样。当人一旦接受之后，他不但是尝了那些酒的味道，还要自己承受喝酒之后的一切后果。 

 

撒但自始至终都没有改变过牠的伎俩和策略，从牠在伊甸园的时候开始，一直到现在，撒但

都是作这样的工作。弟兄姊妹，我们不能轻慢神。如果我们细心观察就知道，不论是个人，

是家庭，是社会，是任何人，我们都不能只犯罪而没有任何后果，因为神是轻慢不得的，人

种的是什么，收的也是什么。因此，下一次我们受到撒但试探的时候，要问问自己：到底我

是否也想得到作这事所附带的后果呢？要是我们不想后果出现，就要悬崖勒马，不要去做。 

 

还有一方面我要分享的，就是经文说，“不要自欺，神是轻慢不得的，人种的是什么，收的

也是什么。”我们看过了“不要自欺”和“神是轻慢不得”的原因，现在我们来看这个神为

宇宙定下的规律，“人种的是什么，收的也是什么”，这是自然和合理不过的定律。 

 

跟着保罗说，“顺着情欲撒种的，必从情欲收败坏；顺着圣灵撒种的，必从圣灵收永生。”我

们要是活在圣灵里，凡事顺从祂而行，就必然得永生，所以我们行善，不可丧志，若不灰

心，到了时候，就要收成。 

 

没有一个人可以犯了罪而不接受后果的，从来没有。因为神为宇宙定了一个不变的法则，就

是“种瓜得瓜，种豆得豆”的原则。我们不能只相信神是慈爱的，而不去理会别的真理，这

是自欺的做法。是保罗发明这“种瓜得瓜，种豆得豆”的定律吗？当然不是。其实，自有人

类以来，这定律已经在运行，因为是神所设立的，适用于自然界，以及在人生的各种事情

中。早在创 1:11-12，圣经就说：“神说：地要发生青草，和结种子的菜蔬，并结果子的树

木，各从其类，果子都包着核，事就这样成了。于是地发生了青草，和结种子的菜蔬，各从

其类，并结果子的树木，各从其类，果子都包着核，神看着是好的。” 

 

跟着我们看 21节：“神就造出大鱼，和水中所滋生各样有生命的动物，各从其类，又造出各

样飞鸟，各从其类，神看着是好的。”创 1:24-25又说：“神说：地要生出活物来，各从其

类，牲畜，昆虫，野兽，各从其类，事就这样成了。于是神造出野兽，各从其类；牲畜各从

其类，地上一切昆虫，各从其类，神看着是好的。” 

 

在这些经文里，神一再的说各从其类，这是什么意思呢？原来在创世记的时候，就是开始有

天地万物和人类的时候，神已经为地和人类设立了一个原则，就是“各从其类”，意思就是

你种橘子树，你只能得到橘子，而不会得到梨。每一样事情，不论是植物界，动物界，海洋

界，以及道德界，你种什么，你所得到的就是什么，是各从其类的。 
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要记得，这不但是自然界的法则，也是我们人生的定律，一样是有效的。今天我们种下什么

的态度和行为，将来我们就要有所收成，按照我们所种下的去收我们的果子，而且收的比我

们种下的要多，这个法则和定律，没有人能更改，那是绝对不变的。要是我们种下的是罪

恶，我们就不能埋怨神为什么我们会得到苦果，因为罪所带来的，自然是苦果，是痛苦的和

充满罪疚的。我们收成的，是自己种下的，不是别人替我们种下，或者神替我们种下的，所

以我们不能埋怨任何，只能怪自己不先想到后果，而鲁莽行事。 

 

雅 1章讲到，神不会试探人，13 到 15节这样说：“人被试探，不可说，我是被神试探，因

为神不能被恶试探，祂也不试探人。但各人被试探，乃是被自己的私欲牵引诱惑的。私欲既

怀了胎，就生出罪来；罪既长成，就生出死来。” 

 

 


